

CHANGARREANDO
cdmx

ATRÉVETE
¿Eres capaz de comerte una torta gigante?
Pues Tortas Don Juan, ubicadas cerca
de la Basílica, tienen para ti unas enormes,
que por su tamaño espantan a cualquiera.

Ricardo Navarrete

En marcha

En Avenida Tlalhuac ya se implementa el carril exclusivo del Metrobús para el traslado de usuarios.

- Trabajadores del Gobierno de la CDMX confinan y balizan con pintura amarilla el carril exclusivo.
- En un recorrido, REFORMA

comprobó que éste se construye en medio de la vialidad, justo debajo del viaducto elevado de la Línea 12, que colapsó hace dos semanas.

- Autobuses de Metrobús con la leyenda "unidades de prueba" circularon ayer por la Avenida Tlalhuac.
- De acuerdo con los usuarios,

sus tiempos de viaje se han incrementado una hora o más debido al congestionamiento en la zona.

PÁGINA 2

reforma.com/reformaciudad

ciudad.reforma.com

CIUDAD

MARTES 18 / MAY. / 2021 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: LLUVIAS MIN. 12°C MÁX. 26°C

NO CIRCULA ROSA ■ 7 y 8 VERIFICAN ■ 1 y 2 ■ 9 y 0



■ Se busca que el número de voluntarios crezca para septiembre.

Arranca la Fase 3 de vacuna vs. el VIH

SELENE VELASCO

En la Ciudad de México, 75 personas participan en la fase 3 de la vacuna que se desarrolla contra VIH y se prevé llegar a 150 voluntarios para septiembre.

Se trata del primer estudio que llega a una tercera fase para prevenir el VIH/Sida, denominado Mosaico. Está coordinado a nivel mundial por la HIV Vaccine Trial Network-HVTN y sus resultados se estiman para 2024.

De acuerdo con autoridades capitalinas, el estudio está dirigido a hombres y personas trans.

El protocolo señala una duración de dos años y medio, en los que los voluntarios asistirán a revisión 14 veces y se aplicarán el biológico en cuatro dosis. Esto para completar en los primeros 12 meses el esquema de vacunación.

"Los participantes deben aceptar someterse a una prueba de VIH, que deberá ser negativa, así como pruebas de detección de otras infecciones de transmisión sexual (ITS) como hepatitis B y C, clamidia, gonorroea y sífilis, que atiende la clínica; es un paquete de prevención integral, detección, atención y tratamiento de ITS que incluye dotación de condones y lubricantes", detalló el Gobierno local.

Andrea González, directora ejecutiva del Centro para la Prevención y Atención Integral del VIH/Sida de la Ciudad de México, destacó que el ensayo clínico se desarrolla en 16 países. En México se lleva a cabo, además, en Guadalajara y Mérida.

La Clínica Condesa Iztapalapa es la sede local de la investigación.

Los voluntarios no saben si reciben vacuna o placebo.

Andrea González,
directora ejecutiva

■ El reclutamiento inició en este año, fundamentalmente, se vio suspendido por el segundo pico de la pandemia y el límite de reclutamiento es a septiembre.

avisos

Encuéntralos
en la página 5

© 55-5140-5140

'Sea vivo o muerto, pero que aparezca'

Familiares de desaparecidos buscan a sus seres queridos entre basura y escombros

SELENE VELASCO

Vivo o muerto, pero que aparezca, es lo que Aida Guzmán quiere de su hermano Édgar.

Lo último que le escuchó decir, la noche del 7 de agosto de 2020, fue que iría a la tienda. Ella y su familia salieron de viaje al día siguiente, sin verlo, pues ya habían acordado que él se quedaría en su casa, en la Alcaldía Álvaro Obregón. Desde entonces, no lo ha vuelto a ver.

Édgar se convirtió en una estadística para autoridades locales, pero para su hermana es la pérdida que no la deja dormir, que la llevó a buscar primero en las calles y ahora entre basura y escombros.

En la Ciudad de México las cifras de desaparecidos son diversas.

Mientras la Fiscalía de Personas Desaparecidas recibió, entre septiembre de 2018 y marzo de 2020, un total de 3 mil 174 denuncias y acumulaba 21 mil 734; la Comisión de Búsqueda de Personas reportaba, al 10 de mayo, mil 538 personas que han sido registradas como desaparecidas; 600 continúan sin paradero y de las 938 localizadas, 75 se hallaron sin vida.

La búsqueda de Aida ha tenido obstáculos desde la Fiscalía, donde denunció la desaparición de su hermano. "Por su perfil de Face-

C R Ó N I C A : S I N R A S T R O



■ El colectivo Hasta Encontrarles MX se integra por familias que buscan a sus hijos, hermanos, esposos y primos desaparecidos.

book se ve que es fiestero, ya verá que luego regresa", le respondieron en la Fiscalía General de Justicia (FGJ).

Ella decidió investigar en las calles, entre grupos de jóvenes, algunos que bebían y fumaban en la vía pública, pegaba carteles y repartía volantes, sin tener pistas.

Un día una llamada llegó.

"Me dijeron que lo habían tirado, así tal cual, tirado, en la presa de Lomas de Tarango", contó. Desde ese momento, lo busca entre basura, agua sucia, maleza y escombros. Su familia teme por su seguridad cada que ella sale a buscarlo.

Lo hacía sola, hasta que

se integró al colectivo Hasta Encontrarles MX, donde busca apoyo de quienes pasan por lo mismo, como Rubí Reyes.

"Ya sea integrante o que te orienten, un colectivo es el mejor apoyo porque si no, no sabemos qué hacer y eso aprovechan las autoridades para no hacernos caso", dijo Aída.

Rubí está convencida de que, a dos años de que su hermano saliera de trabajar y no volvería a casa, se reunirá de nuevo con su familia, cuyos integrantes incluso perdieron el trabajo formal y ahora alternan su tiempo entre la informalidad y recorridos en las 16 alcaldías. Ambas han presionado-



■ Recorren desde presas hasta zonas donde saben que se tiran desechos en la Capital del País.

do a las autoridades durante meses para que atiendan sus casos, pero enfrentan familias constantes de las dependencias locales.

Las búsquedas se hacen

con los recursos disponibles, a voluntad de los entes involucrados. En una última búsqueda, los bomberos no asistieron por falta de personal que atendía inundaciones.

Contra la discriminación

Distintas oficinas gubernamentales y monumentos de la Ciudad de México fueron iluminados de diversos colores por el Día Internacional contra la Homofobia, la Transfobia y la Bifobia.



Especial

Ni una más

Una mujer fue asesinada en la Colonia Doctores.

■ José Nápoles, quien supuestamente es nieto del boxeador "Manequilla Nápoles", fue señalado de asesinar a su pareja Tania Zaret y con quién tenía una niña, denunciaron colectivos feministas.

■ De acuerdo con reclamos mediante redes sociales, la joven de 27 años fue víctima de feminicidio ayer en la madrugada.

■ De acuerdo con reportes extraoficiales, los hechos ocurrieron en un departamento localizado en la Colonia Doctores, Alcaldía Cuauhtémoc.

■ Tras los hechos, el presunto responsable se habría intentado suicidar.

■ Al respecto, la Fiscalía

capitalina informó que aún no se tiene detenido al posible responsable, pero lo tienen ubicado a que está hospitalizado.

En el escrito entregado a la Oficialía de Partes se indicó que la denuncia se realizó porque los servidores públicos mencionados infringieron sus obligaciones en

agravio de Brandon Giovanni Hernández y de su madre.

Tapia pidió, además, que Serranía sea destituida para que no se entorpezcan las investigaciones.

Sin embargo, Teófilo Benítez, abogado de Marisol Tapia, señaló que denunció por el delito de homicidio con dolo eventual por fallas cometidas en las tres últimas administraciones, a pesar de los recursos millonarios que le destinaron a la Línea.

Informó que en la denuncia penal, que pretenden interponer ante la Fiscalía General de la Ciudad de México una denuncia contra funcionarios y ex funcionarios involucrados en el siniestro de la Línea 12 del Metro, donde murió su hijo de 12 años, Brandon Giovanni.

Agregó que llegarán hasta las últimas consecuencias para que la muerte del adolescente no quede impune.

Marisol denunció al ex Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard; a la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum; a la directora del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, Florencia Serranía, y a quienes resulten responsables de acuerdo con el documento que entregaron.

En el escrito entregado a la Oficialía de Partes se indicó que la denuncia se realizó porque los servidores públicos mencionados infringieron sus obligaciones en



■ Marisol Tapia acudió a presentar una denuncia en la Secretaría de la Contraloría General.

'En algunos casos sí'

SELENE VELASCO

Familiares de víctimas del desplome en la Línea 12 se han resistido recibir apoyos gubernamentales, indicó Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno.

Después de que Marisol Tapia interpuso una nueva denuncia, se le cuestionó a la Mandataria sobre las acu-

saciones de desatención.

"Ella (la mamá de Brandon) está en su derecho de poner las denuncias", dijo.

■ Ella se ha negado a recibir el apoyo del Gobierno, se le preguntó.

"En algunos casos sí, en otros casos no, pero siempre hay contacto con todos", respondió.

Denuncia Marisol a Ebrard, CSP y Serranía

VIRIDIANA MARTÍNEZ

Marisol Tapia presentó ante la Secretaría de la Contraloría General de la Ciudad de México una denuncia contra funcionarios y ex funcionarios involucrados en el siniestro de la Línea 12 del Metro,

donde murió su hijo de 12 años, Brandon Giovanni. Agregó que llegarán hasta las últimas consecuencias para que la muerte del adolescente no quede impune.

Marisol denunció al ex Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard; a la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum; a la directora del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, Florencia Serranía, y a quienes resulten responsables de acuerdo con el documento que entregaron.

En el escrito entregado a la Oficialía de Partes se indicó que la denuncia se realizó porque los servidores públicos mencionados infringieron sus obligaciones en

agravio de Brandon Giovanni Hernández y de su madre.

Tapia pidió, además, que Serranía sea destituida para que no se entorpezcan las investigaciones.

Sin embargo, Teófilo Benítez, abogado de Marisol Tapia, señaló que denunció por el delito de homicidio con dolo eventual por fallas cometidas en las tres últimas administraciones, a pesar de los recursos millonarios que le destinaron a la Línea.

Informó que en la denuncia penal, que pretenden interponer ante la Fiscalía General de la Ciudad de México una denuncia contra funcionarios y ex funcionarios involucrados en el siniestro de la Línea 12 del Metro, donde murió su hijo de 12 años, Brandon Giovanni.

González mencionó que no han tenido acceso a la cadena de custodia para conocer el material obtenido y constatar que lo que han dicho las autoridades es real.